
65. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach 
Am 18. September 2013 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 
65.ordentliche Jahreshauptversammlung mit Beteiligung seiner Abteilungen durchführen. 
 
12. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski 
 
Abteilungsleiter Bruno Wahl begrüßte zuerst die anwesenden Gäste insbesondere Bür-
germeister Reichert, Frau Orstvorsteherin Karin Schraivogel, die anwesenden Gemeinde 
und Ortschaftsräte, die Abteilung Fußball und Freizeitsport mit ihren Abteilungsleitern und 
Ausschüssen sowie den Gesamtverein unter Leitung des Vorsitzenden Dr. Raymund Aich 
und das Ehrenmitglied des SV Fischbach Herrn Alfred Klumpp. Der Abteilungsleiter be-
richtete von einem Arbeitseichen Vereinsjahr das den vielen freiwilligen Helfern einiges 
abverlangte. So musste die Wiese wieder wie jedes Jahr in eine sichere Skipiste umge-
baut werden. Absicherungen aufgebaut und Bäume durch Schneebruch mussten aufgear-
beitet werden. Das Abendliche Helferfest wurde mit einer Sicherheitseinweisung begon-
nen. Die Anlage war 31 Skitage geöffnet und insbesondere an den Wochenenden wurde 
reger Gebrauch des Skiangebots in Fischbach genommen. Die Sonnwendfeier wurde 
wieder mit einem prächtigen Bergfeuer abgehalten, das Wetter dazu war leider weniger 
prächtig. Eine Skiabschlussfahrt an den Sonnenkopf für die vielen freiwilligen Helfer, Gön-
ner und Freunde der Skiabteilung rundete das Wintersportangebot am Skilift Fischbach 
dann ab. Besonderer Dank galt dem Seniorenteam unter Leitung von Helmut Hiller, den 
Abteilungen Freizeitsport und Fußball sowie den vielen anderen Personen und Ortsansäs-
sigen Firmen die zum Erhalt der Liftanlage wieder ihren Einsatz beigetragen haben. Fi-
nanziell konnten die Abteilung Freizeitsport mit 1980.--Euro für Ihren Einsatz am Lift und in 
der Hütte bedacht werden und die Fußballabteilung mit rund 1400.-- Euro. Die Kassiererin 
Claudia Kloos konnte einen sehr guten Kassenstand präsentieren von dem aber noch der 
aktuelle Skihütteninnenumbau finanziert wird und im neuen Geschäftsjahr erst dann zu 
Buche schlägt. Das Abteilungsgremium wurde durch Frau Ortsvorsteherin Karin Schraivo-
gel entlastet. Sie richtete noch ein sehr herzliches Grußwort an die anwesenden Vereins-
mitglieder und lobte den hohen Einsatz der Skiabteilung für die Kinder und Jugendlichen 
als besonderes Anliegen auch für die Gemeinde Ummendorf hervor. Neuwahlen brachten 
für den nach rund 15 Jahren ausscheidenden Schriftführer Martin Götz als Nachfolger 
Jörg Zieglowski hervor. Martin Götz wurde selbstverständlich für die langjährige Vereins-
arbeit mit einem Geschenk verabschiedet. Michael Schuler wurde für weitere 2 Jahre wie-
der in seinem Amt als Kassenprüfer bestätigt. Bruno Wahl beendete die Versammlung 
nachdem keine Anträge eingegangen sind mit der Bitte um regen Besuch beim Helferfest 
und der Sicherheitseinweisung. Nachwuchs für Helferdienste insbesondere auch beim 
Seniorenteam ist immer willkommen. 
 



 
 
16. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport 
Nach der Begrüßung der anwesenden Mitglieder und Gäste, insbesondere Herrn Bürger-
meister Reichert und Frau Ortsvorsteherin Karin Schraivogel informierte Abteilungsleiterin 
Dagmar Ott über den aktuellen Mitgliederstand. Die Aerobic- und Gymnastikgruppe um-
fasst 89 Mitglieder, der Kinder- und Jugendbereich zählt 43 und der Seniorenbereich 24 
Mitglieder. Durch die neuen Angebote Physyolates und Power-Stepp wurden 8 Zugänge 
verzeichnet. Außerdem ist die Tanzgarde Black Diamonds mit 11 jungen Damen in der 
Abteilung Freizeitsport gemeldet und mit den 11 passiven Mitgliedern tragen sie somit zur 
stolzen Zahl von 186 Mitgliedern bei. Es folgten kurze Berichte zum Übungsbetrieb von F. 
Hofmeister, J. Wißgügel und K. Schraivogel. Die Abteilungsleiterin wies auf die zuverlässi-
gen Einsätze des Übungsleiterteams hin und erwähnte mit lobenden Worten die neu ge-
wonnen Vertretungen C. Roser und G. Müller. Mit C. Ammann, der lizenzierten Aerobic-
Übungsleiterin versuchte man mit einem Power-Stepp-Aerobic Kurs die auftretenden Be-
dürfnisse der „Jungen Generation“ aufzufangen. Dieser erfolgreiche Kurs wird künftig vo-
raussichtlich im festen Programm aufgenommen. Weniger erfreulich war die Entwicklung 
im Jugendbereich. Das Angebot Fit for Fun wurde Anfang des Jahres auf 1 Stunde ge-
kürzt, da sich die Teilnehmer oftmals an einer Hand abzählen ließen. Dies war den ehren-
amtlichen Helfern nicht zuzumuten. Leider war auch die Resonanz auf „Tanz & Fit-
ness“ mit Claudia Ammann und Corinna Schraivogel nur spärlich. Frau Ott bat um Ver-
ständnis, dass erst wieder Sportstunden für Kinder- und Jugendliche erfolgen, wenn sich 
mehr als 10 Teilnehmer abzeichnen. Nach einem Dank an die Mitglieder für die Mithilfe 
beim Adventsmarkt, bei der Sportplatzbewirtung, beim Skiliftbetrieb und einem Dank an 
den Hausmeister, Anton Zieher und an die Gemeinde Ummendorf, für die kostenlose Hal-
lennutzung, gab Frau Ott das Wort an Kassiererin B. Sonntag, die über den Kassenstand 
informierte. Die Kassenprüfung durch F. Ströbele und vertretungsweise R. Hiller ergab 



keine Beanstandungen. F. Ströbele bescheinigte eine einwandfreie Kassenprüfung und 
empfahl eine Entlastung. Herr Bürgermeister Reichert sprach sich für die engagierte Ver-
einsarbeit und das vielfältige Angebot in der eigentlich nicht für Sportzwecke erbauten Hal-
le aus. Der von ihm vorgeschlagenen Entlastung der Abteilungsleitung stimmten die Mit-
glieder einstimmig zu. Bei den anstehenden Wahlen wurden Karin Schraivogel (Stellv. Ab-
teilungsleiterin), Doris Götz (Schriftführerin) und in ihrem Ämtern bestätigt und für weitere 
2 Jahre gewählt. Für das Amt des Fachwarts-Aerobic wurde Susanne Rothmund neu ge-
wählt und wird ihr Amt als Fachwart Jugend ein Jahr parallel weiterführen. Das Amt des 
Kassenprüfers ging wiederum für 2 Jahre an Franz Ströbele. Der vorgeschlagenen Bei-
tragserhöhung für Erwachsene von € 35,-- auf Grundbeitrag € 40,-- zusätzlich € 10,-- je 
besuchtes Angebot und einer Erhöhung des Seniorenbeitrags von € 22,50 auf € 25,-- 
stimmten die anwesenden Mitglieder einstimmig zu. Frau Ott verabschiedete zum Ab-
schluss Anette Wahl – die langjährige Abteilungsleiterin und Fachwartin Aerobic – mit ei-
nem großen Dank im Namen der Abteilung. A. Wahl hatte die Abteilung Freizeitsport im 
Jahre 1998 ins Leben gerufen, hatte immer auf neue Impulse reagiert, manche Krisen 
überstanden und mit ihren guten Kontakten zu einem harmonischen Zusammenwirken 
beigetragen. Sie hat maßgeblich zu einem Anwachsen von 40 auf nunmehr knapp 200 
Mitgliedern beigetragen.  
 



 
 
15. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball 
 
Abteilungsleiter Thomas Härle eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. 
Er berichtete in seinem Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung des 
vergangenen Jahres. Zunächst bedankte er sich bei Jürgen Hatzing für seine Tätigkeit als 



Trainer und begrüßte den im Sommer 2013 neu verpflichteten Trainer Andreas Maier. Als 
besonders Ereignis im letzten Jahr, ging er auf den Aufstieg in die Kreisliga A ein. Nach 
einem Ausblick für die kommende Saison bedankte sich Abteilungsleiter Thomas Härle bei 
allen Freunden, Gönnern, Helfer und Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen 
Vereinsjahr. Danach verlas Markus Rundel den Bericht des Schriftführers. Der 
Kassenbericht von Christian Klumpp ergab einen zufriedenstellenden Kassenstand. 
Kassenprüfer Werner Hatzing und Jürgen Maierhans bescheinigten ihm eine ordentliche 
und korrekte Kassenführung. Die folgende einstimmige Entlastung des 
Abteilungsausschusses nahm Ortsvorsteherin Karin Schraivogel vor. Die Wahlen ergaben 
folgende Ergebnisse: Als neuer Stellv. Abteilungsleiter wurde Michael Zieher, als neuer 
Schriftführer Tobias Gaum und als  neue Jugendleiterin Frau Hutzel gewählt. Die Beisitzer 
Janina Hiller und Peter Zeller wurden in ihrem Amt bestätigt. Neues Ausschussmitglied ist 
Roman Götze. Im Amt des Kassenprüfers wurde Jürgen Maierhans bestätigt. Im 
Anschluss erhielten die aus dem Ausschuss scheidenden Claudia Bammert und Markus 
Rundel für ihre Dienste und ihren vorbildlichen Einsatz  im Verein, je ein Präsent und einen 
Gutschein überreicht. Ein weiteres Präsent bekam Peter Zeller, für seine geleistete Arbeit 
als Spielleiter geschenkt. Da keine sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen wurden, 
schloss der Abteilungsleiter die Versammlung. 
 

 
 



 
 
 
65. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein 
 
Der Vorstand des Gesamtvereins Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen 
Mitglieder und Gönner des SV Fischbach, sowie die anwesenden Vertreter der Gemeinde- 
und Ortschaftsräte zur 65. ordentlichen Jahreshauptversammlung des SVF. In seiner 
Ansprache zum Berichtsjahr berichtete Hr. Dr. Aich von den drei abgehaltenen 
Vorstandssitzungen. In diesem Zusammenhang bedankte sich Raymund Aich beim ersten 
Vorsitzenden des Fördervereins Andreas Seitz und seinem Team für die geleistete Arbeit 
und betonte wie wertvoll dies ist um die Wünsche der Abteilungen zu erfüllen. Im 
Besonderen bedankte er sich beim Hallenbewirtung GBR Vorstand Berthold Frech da die 
GBR wesentlich dazu beigeträgt dass die Fischbacher Vereine finanziell gut da stehen. Er 
dankte allen die sich zum Wohle des Vereins regelmäßig engagieren, sei es bei der Pflege 
des Sportplatzes, beim Einsatz für den Skilift oder beim Spenden für den 
Weihnachtsmarktverkauf sowie für die Vereinsunterstützung durch die Gemeinde 
Ummendorf mit ihrer Verwaltung, dem Gemeinde- und Ortschaftsrat, Frau Ortsvorsteherin 
Schraivogel und Herrn Bürgermeister Reichert.  Zum Abschluss bedankte er sich für die 
gute Zusammenarbeit bei allen Trainern und Betreuern, den Gremien und den 
Abteilungsausschüssen. Die Kassiererin Marion Wöhl berichtete von einer guten 
Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. Die Kassenprüfer 
bescheinigten Ihr ebenfalls eine tadellose Kassenführung. Herr Bürgermeister Reichert 
bedankte sich im Namen der Gemeinde und betonte die Wichtigkeit von gut 
funktionierenden Vereinen in der Gemeinde, die damit verbundene Jugendarbeit und die 
Anerkennung durch zur Verfügungstellung der Hallen und Sportplätze. Seine 
Glückwünsche gingen an die Fussballer für ihren Aufstieg mit der damit verbundenen 



Feier. Sein Antrag auf Entlastung der Vereinsleitung wurde von der Versammlung 
einstimmig angenommen. Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurde die 2. 
Vorsitzende Marion Wöhl und die Kassenprüferin Karin Schraivogel für 2 weitere Jahre im 
Amt bestätigt. Das Amt der Kassiererin wurde mit Kathrin Klumpp neu besetzt und Dr. 
Raymund Aich dankte Marion Wöhl für die jahrlange Arbeit als Kassiererin mit einem 
Geschenk. Am Ende der Versammlung bedankte Dr. Raymund Aich sich im Namen des 
Gesamtvereins bei allen Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und lud die 
Versammlung noch zum Vesper ein. 
 

 


